

ESTUDIO CARTA A LOS ROMANOS, FUNDAMENTOS DE LA FE CRISTIANA II PARTE: LA CULPABILIDAD DE LA HUMANIDAD ANTE DIOS.

TEXTO: ROMANOS 1:20-23 Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa. 21 Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido. 22 Profesando ser sabios, se hicieron necios, 23 y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles.

Este día continuamos con la serie de estudios Bíblicos basados en la Carta del apóstol Pablo a los Romanos, y como lo dijimos anteriormente es importante dedicar tiempo para estudiar esta carta ya que es uno de los textos doctrinales más influyentes del Nuevo Testamento y es **UN PILAR FUNDAMENTAL DE LA TEOLOGÍA CRISTIANA**.

Como lo vimos en el estudio anterior uno de los temas principales de la carta a los romanos es **LA JUSTIFICACIÓN POR FE**, pero lastimosamente muchas personas en el mundo rechazan ese regalo maravilloso de nuestro Dios porque no comprenden **SU CONDICIÓN DE PECADO Y CULPABILIDAD** lo cual nos hace merecedores de la **IRA DE DIOS**.

Pero en los siguientes versículos el apóstol Pablo expone una verdad fundamental que toda persona debe conocer y comprender: **TODA LA HUMANIDAD ES CULPABLE ANTE DIOS** y es por eso que la palabra de Dios declara que **(Romanos 3:10-12)** Como está escrito: No hay justo, ni aun uno; 11 No hay quien entienda, No hay quien busque a Dios. 12 Todos se desviaron, a una se hicieron inútiles; No hay quien haga lo bueno, no hay ni siquiera uno.

ESTE TEMA DE LA CULPABILIDAD INEXCUSABLE DE LA HUMANIDAD ANTE DIOS EL APÓSTOL PABLO LO EXPONE DE LA SIGUIENTE MANERA:

I) NO HAY EXCUSA, PORQUE NADIE PUEDE ARGUMENTAR QUE NO SABÍA QUE EXISTE UN DIOS CREADOR (ROMANOS 3:20) Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa.

En estos textos Pablo argumenta que la creación misma es un **TESTIMONIO DE LOS ATRIBUTOS INVISIBLES DE DIOS**, específicamente su eterno poder y su deidad es decir su naturaleza divina.

Desde el principio de la creación, estas características han sido claramente visibles a través de las obras creadas. Esto significa que la humanidad puede reconocer la existencia y el poder de Dios Solamente observando la naturaleza y el universo, y por lo tanto, no tienen excusa para no reconocerlo.

Es por eso que la palabra de Dios nos declara que **LOS CIELOS NOS MUESTRAN LA GLORIA DE SU CREADOR, LOS CIELOS CUENTAN LA GLORIA DE DIOS (Salmo 19:1-4)** Los cielos cuentan la gloria de Dios, Y el firmamento anuncia la obra de sus manos. 2 Un día emite palabra a otro día, Y una noche a otra noche declara sabiduría. 3 No hay lenguaje, ni palabras, Ni es oída su voz. 4 Por toda la tierra salió su voz, Y hasta el extremo del mundo sus palabras. En ellos puso tabernáculo para el sol;

La humanidad muchas veces ha querido negar la existencia de Dios, pero lastimosamente para la humanidad al observar la naturaleza, al observar el firmamento, al observar al hombre mismo, no hay forma de negar su existencia.

Como lo dice el vs 3, no es oída su voz, porque Dios no tiene que hablar ni gritar para decírnos “**YO EXISTO**” la creación misma, la naturaleza misma, es el gran mensaje de Dios para la humanidad, es el lenguaje mismo de Dios diciéndonos **¡VEANME, SOY REAL.**

Lastimosamente **LA HUMANIDAD HA RECHAZADO ESTA REVELACIÓN** y ha preferido seguir sus propios razonamientos y deseos y por eso **SIN EXCUSA SON CULPABLES ANTE DIOS.**

II) NO HAY EXCUSA, PORQUE CONOCIENDO A DIOS Y SU PLAN REDENTOR LE RECHAZAN (ROMANOS 1:21) Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido.

La otra realidad de la humanidad por lo cual no tiene excusa ante Dios es que millones de personas conocen que Dios existe, conocen su plan redentor, se les ha predicado el evangelio y aun así lo rechazan y menosprecian su amor, su gracia y su salvación.

Como lo dice el evangelio de Juan la ira de Dios viene sobre la humanidad es decir **LA CONDENACIÓN ETERNA** porque la luz vino al mundo, es decir Jesucristo, pero los hombre la rechazaron (**Juan 3:19**) **Y esta es la condenación: que la luz vino al mundo, y los hombres amaron más las tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas.**

Lastimosamente miles o millones de personas de la humanidad **NO TIENEN AGRADECIMIENTO CON DIOS POR SU PLAN REDENTOR**, a pesar del sacrificio de Cristo en la cruz,

Menosprecian primeramente su amor (**Romanos 5:8**) **Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros.**

Menosprecian el sacrificio de Cristo y su sangre derramada para salvar a la humanidad (**Hebreos 10:29**) **¿Cuánto mayor castigo pensáis que merecerá el que pisoteare al Hijo de Dios, y tuviere por inmunda la sangre del pacto en la cual fue santificado, e hiciere afrenta al Espíritu de gracia?**

Se vuelven necios porque teniendo la revelación de Dios por medio de la naturaleza y la revelación de Dior por medio de su palabra **DECIDEN NECIAMENTE NEGAR SU EXISTENCIA (Salmos 53:1A)** “**Dice el necio en su corazón: No hay Dios..”**

III) NO TIENEN EXCUSA, PORQUE CONOCIENDO LA VERDAD DE DIOS LA CAMBIARON POR LA MENTIRA DE SUS RAZONAMIENTOS (ROMANOS 1:22-23)

Profesando ser sabios, se hicieron necios, 23 y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles. **(VS 25)** ya que cambiaron la verdad de Dios por la mentira, honrando y dando culto a las criaturas antes que al Creador, el cual es bendito por los siglos. Amén.

Dios ha establecido **UNA VERDAD** y esa verdad es **SU PALABRA** como lo declaró nuestro Señor Jesucristo **(Juan 17:17) Santifícalos en tu verdad; tu palabra es verdad.**

Es por eso que la humanidad es inexcusable porque teniendo la verdad de Dios la cambiaron por la mentira, por sus razonamientos humanos, por sus filosofías, por sus tradiciones y por su vana sabiduría, queriendo establecer su propia justicia, su propio método, y su propio camino hacia la salvación **(Romanos 10:3) Porque ignorando la justicia de Dios, y procurando establecer la suya propia, no se han sujetado a la justicia de Dios;**

La idolatría mencionada en el **(Vs 23) y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles.** no es solo la adoración de imágenes, sino cualquier sustitución de la gloria de Dios por algo creado. Esto incluye ideologías, filosofías, valores, o cualquier cosa creada por los hombres que tome el lugar de Dios en nuestras vidas y que se aparte de la verdad que Dios ha establecido.

Hay **UNA VERDAD ESTABLECIDA POR NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO: (Juan 14:6)** Jesús le dijo: Yo soy el camino, y la verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí.

EN EL PRÓXIMO ESTUDIO COMENZAREMOS A REFLEXIONAR SOBRE EL CAPÍTULO DOS DE LA CARTA A LOS ROMANOS.